

市民と議員の懇談会意見まとめ（東市民センター）

日 時：令和7年6月29日(日) 10時～12時

市民参加者：19名

担当議員：小島議員、今野議員、瀧嶋議員、大野議員（記録）、高橋議員、長谷川議員

行政運営に対する会場意見

	市民意見	カテゴリー
1	今年、市長選があるということで非常に関心を持っているが、市長のお考えがよくわからない。無投票だと、市民まで市長の考えが届いてないのでは。	政策関係
2	議会だよりに市民オーケストラの写真が出ているが、ホールは鶴ヶ島にない。箱物をどうしてきたいのか。借り物でいいのか。	
3	鶴ヶ島の1番の課題は借地。	
4	共生社会ではあるが、外国人住民が増え、川口では問題になっている。鶴ヶ島ではどうなっているのか。	市民生活関係
5	日本語サークルに来る外国人が増えている。学校で勉強の支援もしている。講師の学習会補助があってもいいのでは。	
6	ごみ集積場の設置について、増設や新設する場合に場所がなかなか確保できない。	
7	ごみ集積所の管理について、カラスの被害が多い。	
8	ごみの収集運搬を保全組合ではなく、市で行えば良いのではないか。	
9	市内に産婦人科を誘致してほしい。産婦人科がないと若い人にスルーされる。	健康関係
10	つるの駅は今どうなっているのか。	都市整備関係
11	どんぐり公園でラジオ体操しているが、南市民センターがなくなったらトイレ、電源等の問題が発生する。検討してほしい。	
12	小中学校での集金について、現金の集金でなく、統一した児童集金システムを入れるか、給食費の引き落としのようにキャッシュレス化してほしい。	教育関係
13	給食費の無償化していないのは、他市から出遅れている。	
14	給食食材費を出して、質を担保してこどもの食の権利を守ってあげる姿勢でもいい。	

15	学校の規模について、1学年1クラスしかない、子どもも親もいろいろ厳しい。先生も1人になるので大変である。	
16	8小学校をそのまま維持していくのが本当にいいことなのか。統廃合、小中一貫等は、どのように考えていくのか。	
17	学校が統廃合する際には、子どもたちの負担を一番に考えてほしい。ランドセルは重たい。	
18	中学校の部活を一緒にやってはどうか。クラブチームは保護者の負担が大きい。	
19	市議選と市長選がずれている。経費の面からいかなものか。	その他
20	埼玉西部環境保全組合の議員定数を鶴ヶ島市の議員が多数を占めるよう変更してはどうか。	

議会に対する会場意見

	市民意見
1	女性センターのふれあいウィークで、「女子校男子校」「性の多様性」「選択的夫婦別姓」「街角の裸婦像」の4つのテーマで参加型展示をした。市議会でこういったテーマについて議員提案とかあったか、市議会ではどのような考えなのか。
2	埼玉県男女共同参画推進センターでは、女性議会議員を呼んで語ろう、という催しがある。鶴ヶ島でも企画したいと考えている。
3	議員のSNS利用に関して、議会としては対応しないのか。
4	議会はもっと生の声を行政にぶつけては。